politique, la révolution et la guerre civile. Après plusieurs années de luttes politiques intenses, la Constitution de 1864 a été adoptée. Elle instituait un système fédéral fondé sur l'autonomie des provinces et établissait une république, les États-Unis du Venezuela.

L'histoire du Venezuela fut dominée à ses débuts par une succession de juntes militaires; toutefois, depuis 1958, tous les présidents sont élus par vote populaire. Le président actuel, Carlos Andrés Pérez, chef de file de l'Action démocratique, est au pouvoir depuis février 1989.

Gouvernement

Le Venezuela est une république fédérale composée de vinat États, de deux territoires fédéraux et d'un district fédéral. La Constitution de 1961 a établi un système de gouvernement de type parlementaire, fondé sur le principe de la séparation des pouvoirs législatif, exécutif et judiciaire. Un nouveau président est élu tous les cinq ans par vote populaire direct. Un président ne peut accomplir qu'un seul mandat. Le Congrès se compose du Sénat et de la Chambre des représentants. Ces deux organes ont des pouvoirs législatifs similaires: leurs membres sont élus pour un mandat de cinq ans, qui correspond à celui du président. Les pouvoirs des États ont décru ces dernières années, et le gouvernement central a tenu des élections en décembre 1989 pour désigner un gouverneur dans chacun des États. Le vote est obligatoire pour tout citoven âgé de plus de 18 ans. Au cours des 30 dernières années, le Venezuela est devenu l'une des sociétés d'Amérique latine les plus attachées à la démocratie.

Économie

Les secteurs agricoles de l'économie, en particulier l'élevage et la culture, ont connu une croissance importante entre 1830 et 1920. Au centre de l'activité économique, le café, le cacao et le bétail composaient la majorité des échanges internationaux du pays. Mais de 1920 à 1930, sous la dictature de Juan Vicente Gomez, a commencé l'exploitation d'une richesse d'importance primordiale, le pétrole. Dès 1941, l'industrie pétrolière était devenue l'élément principal de l'économie vénézuélienne.

Population et villes principales

Estimée à 18,9 millions d'habitants, la population du Venezuela, urbaine à 80 p. cent, connaît un taux de croissance annuel de 3,4 p. cent. Concentrée dans les régions côtières et montagneuses et dans les zones d'exploitation pétrolière,